
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 54ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 1 

TÉCNICA PERMANENTE DO FUNDO ESTADUAL 2 

DO MEIO AMBIENTE – FEMA.  3 

 Aos vinte e oito dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, realizou-se a 54ª Reunião 4 

Ordinária da Câmara Técnica Permanente do Fundo Estadual do Meio Ambiente - FEMA, do 5 

Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. Borges de Medeiro, 261, 6 

15º andar – Auditório-Sema, nesta Capital, com início às 9 horas 30 minutos e com a presença dos 7 

seguintes Conselheiros: Sr. Ivo Lessa, representante da FARSUL; Sra. Marilene Conte, 8 

representante da FIERGS; Sr. Eduardo Stumpf, representante dos Comitês de Bacias Hidrográficas 9 

(CBH); Sra. Valquíria Chaves, representante da Secretaria de Minas e Energia (SME); Sr. 10 

Claudiomiro da Silva Bueno, representante da Secretaria de Segurança Pública (SSP); Sra. Marion 11 

Luiza Heinrich, representante da FAMURS; Sr. Alexandre Wasem, representante do CREA-RS; Sr. 12 

Cylon Rosa Neto, representante da Sociedade de Engenharia do RS (SERGS); Sra. Paola P. Stumpf, 13 

representante do Corpo Técnico FZB/SEMA/FEPAM; Sra. Vanessa Pedroso Konrath, representante 14 

da Secretaria do Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMA); E Sr. Rafael Friedrich, 15 

representante da secretaria da agricultura, pecuária e irrigação (SEAPI). Constatando a existência de 16 

quórum, o Sr. Presidente, iniciou a reunião às 9h39min. Passou-se ao 1º item da pauta: Aprovação 17 

das Atas das 53ª Reunião Ordinária e 14ª Reunião Extraordinária da CTP do FEMA: Dispensada 18 

a leitura das atas que foram enviadas anteriormente para os conselheiros. Sem retificações. 19 

APROVADAS POR UNANIMIDADE. Passou-se ao 2º item da pauta: Prestação de Contas de 20 

2017 e eventuais necessidades de alterações no orçamento 2017 para antes do final de 21 

dezembro do FEMA: Vanessa/DIFIN-SEMA: apresenta a prestação de contas do que foi executado 22 

até o momento e esclarece dúvidas dos presentes. Neste item de pauta também manifestaram-se 23 

com contribuições, questionamentos e esclarecimentos os seguintes representantes: Cylon/SERGS; 24 

Marion/FAMURS; Claudiomiro/SSP; Ivo/FARSUL; Eduardo/CBH. Passou-se ao 3º item da pauta: 25 

Cronograma de reuniões 2018: Secretaria Executiva apresenta sugestão, conforme acordado, toda 26 

primeira quarta-feira do mês. Cylon/SERGS-Presidente: sugere colocar a reunião de janeiro para o 27 

dia 10 para que possa ser passado a prestação de contas com o resultado do ano. Sem objeções, 28 

APROVADA POR UNANIMIDADE. Passou-se ao 4º item da pauta: Eleição ou recondução da 29 

presidência: Os representantes sugeriram a recondução da presidência, colocando em apreciação, 30 

APROVADO POR UNANIMIDADE. Passou-se ao 5º item da pauta: Assuntos Gerais: Eduardo 31 

Stumpf/CBH: pediu para que fosse passado para câmara técnica o que foi decidido de aplicação para 32 

2018 no Conselho Gestor. Sr. Presidente concorda com o que foi pedido e acrescenta que pode ser 33 

uma ação sistêmica, a partir de cada reunião que algo for decidido no Conselho Gestor que seja 34 

comunicado para câmara técnica. Não havendo nada mais a ser tratado, encerrou-se a reunião às 35 

10h15min. 36 


